

Rapport sur le magnétisme.

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb035_B_f0242

SourceBoite_035_B-7-chem | Police.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Bory, Gabriel de](#)
- [Darcret, Jean](#)
- [Deslon, Charles-Nicolas](#)
- [Franklin, Benjamin](#)
- [Guillotin, Joseph-Ignace](#)
- [Lavoisier, Antoine-Laurent de](#)
- [Sallin, Charles Louis](#)
- [Semelaigne, René](#)
- [Sylvain Bailly, Jean](#)

Références bibliographiques [Semelaigne, Aliénistes et philanthropes, les Pinel et les Tuke, Paris, G. Steinheil, 1912](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Le 12 mars 1782, à l'Académie des Sciences,
M. Baily (astronome, futur marin de Bonaparte),
de Bory, Franklin, Lavoisier et le Roi, s'examinent
le magnétisme animal et les phénomènes de D'espouy,
avis du ministre du Roi de Paris (Darcey, Bory,
Cuvier, Flotin et Jaffrin).

Baily est chargé de prouver la réalité qui
est rejetée le 11 Aout.

Conclusion: "Les commissaires ayant reconnu
que ce fluide magnétique ne peut être opéré par
aucun de nos sens, qu'il n'a aucune action ni sur
l'eau ni sur les matières qui l'ont absorbé ;
sont assurés que le phénomène est à l'heure actuelle
occasionné par le changement de la position
de l'animal, et d'autant plus facilement
l'imagination, ayant enfin démontré par des
expériences, que l'imagination sans magnétisme
n'entend rien, et que le magnétisme sans
l'imagination ne produit rien."

BnF
MSS

Ils ont émis le Roi, unanimes sur la question
de l'existence et de l'utilité du magnétisme que nous
nous permettons de fluide magnétique animal, que
le fluide n'a pas d'utilité et qu'il n'a pas d'utilité,
que les violents effets que l'on observe au bout de

SNS

Habiles appartenant à l'au Touchⁿ, et l'au
gros bâton mis en action, et à cette imitation
machinale qui ne porte mal que ce qui
frappe nos sens.

Et en ce temps, ils se croient obligés d'ajouter,
d'une observation importante, que le Touchⁿ est
l'action réelle de l'imagination primitif des
êtres peuvent être nuisibles; que le résultat de ces éclairs
est également dangereux, à cause de cette imitation de
la nature qu'ils se sont fait; et que par
cependant le ministre public en la ~~des~~ moyen de
magnétisme n'ont employé ne peut avoir à
faire que des effets funestes."

En +, la commission charge Barthy
de rédiger l'apport secret au ministre:

"Le ministre magnétique ne peut être que
dangereux pour les moeurs. En se proposant de guérir
du malade qui remonterait à long ministre, un
travail des hommes à grande et chère, des hommes
que l'on regrette, que l'on cherche à retrouver,
prospereront l'charme naturel primitif et que
rhythmique, elles contribueront à notre bonheur,